





## ボランティア養成セミナー

5月13日（土）～14日（日）の1泊2日でボランティア養成セミナーを開催しました。高校生6名、大学・専門学校生10名、社会人1名の合計17名の参加がありました。

大学の教授による救命救急法の講義や実技、交流の家の所長や機構本部より招いた講師による、青少年教育についての講義を受けました。演習では、仲間作りレクリエーションや火つけ体験を行いました。起こした火でビー玉やマシュマロを焼き、楽しながら火を扱う体験をし、互いの仲も深まりました。後半には、ボランティアの意義や赤城での活動について先輩ボランティアと交流しながら活動に対するイメージを持ちました。

参加者の方からは「今後、国際交流に関する活動をしてみたい。」「同じ気持ちや考え方をもつた人たちと話すことができてよかったです。」などの声を聞くことができました。セミナーに参加してくださった皆さんとは、今後一緒に活動をしていけることを楽しみにしています。

（文：田野崎）



↑火起こしの様子。苦戦したグループも多かったようですが、仲間と協力して火を起こすことができました。

↑救命救急法の講習では、心肺蘇生法などの基礎的な知識を、実践を踏まえて学びました。



「縁起だるま」で知られる少林山達磨寺。大きなダルマにびっくり？

「草津温泉」での湯もみ体験。群馬ならではの体験もたくさんできました。

**これからの動き** 下記の事業の詳細はこちらまでお問い合わせください⇒TEL: 027-289-7224 国立赤城青少年交流の家

### ■あかぎ多文化共生推進事業 ～映画を創ってみよう！～ 8月18日(金)～8月20(日)2泊3日

この夏、ショートmovieを様々な国の人と一緒に創ってみませんか？

すでに海外からの申し込みもきています。映像知識のあるアメリカ人とインドネシア人の監督が指導してくれます。

募集方法等の詳細に関しては、交流の家ホームページをご覧ください。

### ■ふじみフレンドシップキャンプ ①8月5日(土)～6日(日) 1泊2日 ②11月10日(金)～12日(日) 2泊3日

このキャンプは、富士見地区に住む小学校4年生～6年生を対象としています。自然体験を通じて仲間づくりをし、中学校で一緒になる前に仲良くなっちゃうことや、「ふじみ」の魅力（豊かな自然や地場産業）を再発見し、郷土愛を育むことを目指しています。将来を担う子どもたちに、大人になっても忘れない体験をしてもらい、富士見の未来を明るく活気づけていってもらおうというコンセプトです。



## 【たくさんの学び、そして思い出】 日独青少年指導者セミナー

5月25日（木）～29日（月）で「日独青少年指導者セミナー」を行いました。この事業は、40年以上歴史のある交流事業で、文部科学省とドイツ連邦共和国家庭・高齢者・女性青少年省の委託を受けて実施しています。日本とドイツの青少年教育の現状や取り組みを理解し、両国の指導者が意見交換することを通して、青少年指導者の資質や能力の向上を図ることを目的としています。今回は団長と8名のドイツ人が参加しました。

ドイツ視察団は、5日間を通して日本の文化に触れ、また日本の教育現場の様子を、多様な角度から学ぶことができたようです。日本の文化体験として、高崎市の少林山達磨寺の見学や、おにぎり作り、草津温泉にて足湯や湯もみの体験もしました。日本人の家庭でホームステイを行い、各家庭で日本人家庭の生活を体験できました。

また、「子供の居場所」についての講義や、不登校児適応指導教室「あすなろ」の話を聞きました。地域の公民館等で生徒主体の学習活動を支援する「地域寺子屋」の見学も行い、日本の教育現場、子どもたちの現状について、大いに考えるきっかけになったようでした。

ドイツ視察団に日本の青少年教育の現状や取り組みを理解してもらい、併せて日本の文化にも触れてもらえた、充実した5日間でした。（文：田村）



↑火起こしの様子。苦戦したグループも多かったようですが、仲間と協力して火を起こすことができました。

↑救命救急法の講習では、心肺蘇生法などの基礎的な知識を、実践を踏まえて学びました。



「縁起だるま」で知られる少林山達磨寺。大きなダルマにびっくり？

「草津温泉」での湯もみ体験。群馬ならではの体験もたくさんできました。

### プログラム紹介！

#### 【キンボール】

キンボールとは、1チーム4人、3チームで同時にプレーするゲームです。チームは色で分けられ、ピンク、グレー、ブラックの3つです。使用するボールは、直径122cmの大きなボール。大きいですが意外と軽く、重さは1kg程度の柔らかいボールです。このボールを手や腕で打ち上げ、他のチームはボールが床に落ちる前にレシーブします。

ボールを上げる際の合言葉は「オムニキン」。これは、「すべての人が楽しめるスポーツ」という意味だそうです。「オムニキン、○○(他チームどちらかの色)！」という掛け声とともに、ボールをヒットします。大きいボールは滞空時間が長く、ヒットの仕方によって様々なテクニックが使えます。

このキンボールは、ニュースポーツの種目のひとつ。ニュースポーツとは、年齢等に関わらず誰もがプレーでき、競うことより楽しむことを主とするものです。初めての方でもきっと楽しめます。ニュースポーツは他にも色々な種類があるので、ぜひ体験してみてください。（文：大濱）

チーム4人の協力が鍵となるキンボール。誰もが夢中になって楽しめるスポーツです。



国立赤城青少年交流の家で活躍する、非常勤講師やボランティアの方をご紹介

### この人に会いたい

●国立赤城青少年交流の家 法人ボランティア

#### 綿貫 あかりさん (ボランティアネーム:うーちゃん)

昨年5月から法人ボランティアになり、既にたくさんの場面で活躍してくれている「うーちゃん」の紹介です。

幼稚園の子に自然体験を提供する団体で、最初のボランティアを経験した際、子どもに楽しい体験をさせてあげたい、一緒にしたいと感じ、それが今でも原動力となり、交流の家でもボランティアになってくれました。

交流の家の事業でのボランティアでは、普段関わることの少ない様々な年代の方と触れ合い、たくさんの笑顔を見ることができるものも楽しいそうです。特に子どもたちからは笑顔と「ガバババパワー」をもらっているそうです。

そんな彼女自身も、とびきりの笑顔をどんな時でも周りに与えてくれています。今後も色々な人と関わりたいと思

思っているステキな笑顔のうーちゃんに、ぜひ会いに来てください。（文：田中）

キャンプや交流の家の事業など、様々な場面で大活躍しているパワフルなうーちゃん。彼女の笑顔につられて、こちらも自然と笑顔になります。

### 雷や突然の豪雨への注意



「雷と空の風義理人情」群馬県紹介の有名な「上毛カルタ」にも取り上げられているように、群馬県は雷が多いところです。また、ゲリラ豪雨もあちこちで頻発しています。

340(m/秒)×光ってから音が聞こえるまでの時間(秒)の式で、おおよその雷の発生場所の距離がわかります。例えば光ってから3秒でゴロゴロと聞こえると1km以内で落雷が発生しています。しかし、急な雷雲の発生で雷がどこに落ちるか、そして豪雨になるかわからないのが最近の特徴です。黒い雲が発生し、風が急に強く吹いたら、大至急頑丈な建物の中に避難しましょう。（文：笛木）



### ～表紙絵の植物紹介～



#### 【蓮（ハス）】

蓮は、インド原産のハス科多年性水生植物です。花の中心部にある花托が、蜂の巣に似ていることから、「はち巣」「はす」と呼ぶようになったという説があります。花期は7～8月で、早朝に咲き昼には閉じます。果実の皮はとても厚く、土の中で発芽能力を長く保持でき、埼玉県行田市のゴミ焼却場建設予定地から発見された、およそ1400年から3000年前のものが発芽した例もあるようです。地下茎は皆さんご存じのレンコンや、すり潰し葛として使われる物もあるようです。泥水の中から生じ、清浄な美しい花を咲かせる姿から、仏教などで慈悲の象徴とされ、寺院などに行くと各所に彫刻などが施されています。（文：阿佐美）



### 赤城山ツーリズム 第6回 「モノから体験へ」

まゆずみ

NPO法人まえばし農学舎 黃若葉さん

観光といえば、その地の美味しいグルメを食す、満開の花々を見る、動物と触れ合うなど、すでにあるモノを楽しむ観光がメインとなっています。もちろん、それが悪いわけではありません。私も美味しいものを食べることは大好きです。ただ、これからは「本物を知る」観光が必要ではないかと思っています。農家のことで仕事体験をし、野菜を収穫し、採りたての新鮮な野菜の甘みを知る。魚を釣るだけで終わらず、自分でさばくことで命をいただくことを知る。産みたての卵の温かさを知る。職人が協力することで観光MAPには載らない特別な体験をつくる。体験を通して地を知る。それが、これからの新たな観光のカタチではないでしょうか。まえばし農学舎では、赤城南麓の地を盛り上げていくために、本物を知る体験を提供し続けていきます。

